

# AG Vereinskultur 1. FC Magdeburg

Magdeburg, 24. November 2022

## Engagiert in blau-weiß – Neuigkeiten von der AG Vereinskultur (4/2022)

Kürzlich ist die AG Vereinskultur (AGV) zur vierten Sitzung 2022 zusammengekommen. Das Gremium ist ein Zusammenschluss aus Clubmitgliedern und Verantwortlichen des Vereins, das unter Leitung von FCM-Präsident Dr. Jörg Biastoch und Ehrenpräsident Peter Fechner normalerweise viermal im Jahr tagt. Die Runde ist offen für Vereinsmitglieder, die sich über den Stadionbesuch hinaus ehrenamtlich für den 1. FC Magdeburg engagieren möchten. Jedes Mitglied verpflichtet sich zur Mitarbeit in einem der vier Arbeitskreise: AK Tradition, AK Mitglieder, AK Fans oder AK Projekte.

Dr. Jörg Biastoch begrüßte als Präsident die Anwesenden und eröffnete die Sitzung. Er gab zur Leitung der Sitzung das Wort an den Ehrenpräsidenten Peter Fechner weiter, ehe die Berichte aus den Arbeitskreisen folgten.

### AK Tradition:

Bernd Richter berichtete über die Sondierung der Ehrentafeln. Die fehlerhaften Tafeln wurden aufgelistet und werden in der nächsten Zeit ausgetauscht. Weiter führte Bernd Richter aus, dass die Vorbereitungen zur Anfertigung einer Replik des FDGB-Pokals laufen. Dr. Jörg Biastoch ergänzte dazu, dass man auf der Suche des Pokals ein paar Schritte weiter ist. Eine Replik steht im Deutschen Fußballmuseum in Dortmund. Zum 50. Jahrestag des Europapokalsieges bietet der AK Tradition zudem seine Unterstützung an.

### AK Mitglieder:

Annika Selonke sprach über die Mitgliedertombola. Weiterhin bot der AK Mitglieder seine Unterstützung an, wenn für das älteste Mitglied besonderer Aktionen geplant sind, wie z.B. ein Heimspiel in der Loge 10 zu erleben.

### AK Fans:

Der AK Fans begrüßte das Ehrenmitglied Dr. Hans-Georg Moldenhauer, der dem 1. FC Magdeburg ein besonderes Geschenk machte. Ralf Dobberitz übergab das Wort an Dr. Hans-Georg Moldenhauer, der ausführte, dass er dem Verein am Vortag eine dreibändige Dokumentation über den DDR-Fußball übergeben hat. Davon existieren nur 3 Exemplare. Dr. Hans-Georg Moldenhauer gab die Dokumentation 1990 im Zusammenhang mit der Überführung des DFV in den DFB in Auftrag. Auf ca. 2.000 Seiten ist darin die Geschichte des DDR-Fußballverbandes niedergeschrieben und protokolliert. Mit einem herzlichen Applaus bedankten sich die AGV-Mitglieder bei Dr. Hans-Georg Moldenhauer.

# AG Vereinskultur 1. FC Magdeburg

Ralf Dobberitz informierte noch einmal über den Mitgliederpreisskat am 18.11.2022 und die Fanclub-Weihnachtsfeier, die am 17.12.2022 stattfinden wird. Weiterhin führte er aus, dass weitere Recherchen über Familien von jüdischen Sportlern, wie zum Beispiel Joachim Freiberg, aktuell in Arbeit sind.

Der AK Fans (Fanbetreuung) plant zusammen mit dem Verein die Einrichtung eines Notfalltelefons für Menschen, die von Diskriminierung bei Spielen im Zusammenhang mit dem 1. FC Magdeburg betroffen sind. Des Weiteren ist geplant mit dem Suchtberatungszentrum - DROBS Magdeburg, über ein gemeinsames Projekt zu beraten. Dort gab es vor drei Jahren erste Gespräche, die aufgrund der Corona-Pandemie auf Eis gelegt waren.

## AK Projekte:

Der AK-Projekte konnte einen Sponsor für eine weitere Spieler-Holzfigur gewinnen, wie Dr. Jörg Biastoch berichtete. Hierbei handelt es sich um die Firma SK Seguin, die höchstwahrscheinlich Wolfgang Seguin schnitzen lassen wird. Dazu soll bei der Präsidiumssitzung am 24.11.2022 beraten werden. Geplant ist, dass die Fertigung medial begleitet wird, damit andere Sponsoren auf dieses Projekt und kommende Projekte aufmerksam gemacht werden.

Dr. Jörg Biastoch berichtete außerdem über ein weiteres Treffen des externen Arbeitskreises zur Vorbereitung des Jubiläums „50. Jahrestag Europapokalsieg“. Aktuell sollen weitere Ideen gesammelt werden und rief dazu im Rahmen der Sitzung die AG-Mitglieder zur Unterstützung auf. Des weiteren wurden bereits Kontakte zur Stadt, sowie zur Kultur- und Gastroszene geknüpft, die ihre Bereitschaft zur Unterstützung signalisiert haben.

Die nächste AGV-Sitzung findet am Donnerstag, 26. Januar 2023, statt. Der Veranstaltungsort wird die „Käseglocke“ sein.